

**Zeitschrift:** Générations  
**Herausgeber:** Générations, société coopérative, sans but lucratif  
**Band:** - (2017)  
**Heft:** 91

**Artikel:** Sex-toys : les seniors s'y mettent aussi!  
**Autor:** Santos, Barbara  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-830366>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 07.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Sex-toys : les seniors s'y mettent aussi !

Les objets coquins se démocratisent, y compris parmi les 50 ans et plus, toujours plus nombreux à plébisciter ces accessoires pour pimenter leur vie sexuelle.

**V**ous pensiez les sex-toys réservés aux jeunes générations ? Détrompez-vous ! Un sondage français prouve que les sex-toys ont aussi de nombreux adeptes parmi les aînés. Et les experts suisses interrogés à ce sujet sont tout aussi catégoriques.

En effet, si aucun sondage officiel ne s'est encore penché sur la question dans notre pays, les professionnels de la santé constatent un engouement certain des seniors pour les jouets sexuels. A la consultation de médecine sexuelle des Hôpitaux universitaires de Genève (HUG), le sexologue Francesco Bianchi-Dermicheli est de plus en plus sollicité à ce sujet : « Il y a toujours davantage de personnes qui utilisent des sex-toys. Je vois des patients de tous les âges et ceux qui s'y intéressent manifestement sont souvent âgés de plus de 45 ou 50 ans. »

En France, c'est un sondage mené par l'IFOP (Institut français d'opinion publique) qui a levé le voile sur ce secret d'alcôve. Et l'importance de l'échantillon démontre tout son sérieux, puisqu'il a été réalisé auprès de deux mille personnes de 18 à 69 ans.

Parmi les sondés de 50 à 59 ans, 51 % des femmes et 46 % des hommes affirment avoir déjà essayé un sex-toy. Soit près d'une personne sur deux. Les plus de 60 ans ne rougissent pas non plus devant des accessoires érotiques, puisque 43 % des hommes et 35 % des femmes affirment aussi avoir déjà cédu à ces petites tentations.

## L'ENVIE DE MIEUX SE CONNAÎTRE

Pourquoi un tel enthousiasme de la part de nos têtes grises ? Selon le médecin spécialiste, il y a bien sûr la

quête du plaisir : « Beaucoup recourent aux sex-toys pour compenser les difficultés à atteindre l'orgasme ou les problèmes d'érection, liés à l'âge ou à la maladie. »

Compenser un problème fonctionnel n'est cependant de loin pas l'unique motivation des seniors : « Ils sont nombreux à manifester l'envie de mettre du piment dans leur couple ou de, simplement, mieux se connaître. On est étonné du nombre de personnes peu informées de leur anatomie. »

## DANS LES SUPERMARCHÉS

La demande est telle que les sex-toys ont récemment fait leur apparition dans les rayons des pharmacies et des supermarchés. A Migros par exemple, il est possible de s'acheter un vibromasseur en même temps que son pain et son fromage : « Il y avait une demande à combler, justifie Aurélie Deschenaux, porte-parole du géant orange. Ces produits sont mieux acceptés par la population, et la mauvaise image qui leur était associée s'est peu à peu dissipée. »

La présence de sex-toys dans les commerces traditionnels constitue aussi un facteur incitatif : « Entrer dans une pharmacie est clairement plus facile socialement que d'entrer dans un sex-shop », souligne Fabio Colle, chargé de la communication aux Pharmacies Sun Store.

## RÉELS BIENFAITS OU EFFET DE MODE ?

Plus accessibles que jamais, donc, mais les sex-toys satisfont-ils pour autant les attentes des aînés ? « Quels que soient l'âge et les motivations, ils sont un complément bénéfique à la sexualité, assure le médecin sexologue. Ces outils permettent notamment de construire des connexions nerveuses qui améliorent la fonction orgasmique ou, simplement, d'apporter à la relation un peu d'érotisme, souvent bienvenu après plusieurs années de couple. »

Rassurez-vous toutefois, les sex-toys ne sont pas un passage obligatoire pour la satisfaction sexuelle : « Chacun a des besoins différents, rappelle le spécialiste. Certaines personnes arrivent complètement à se passer de sexe et le vivent très bien. C'est la même chose pour les sex-toys. L'important est de ne jamais l'imposer à l'autre ou à soi-même, car cela pourrait engendrer une certaine pression. »

BARBARA SANTOS

